
　　　　　　　令和５年２月県議会定例会質問（総括）要旨　　（３月１６日）　 

                                                                             　　　２－１

　　　  県 　 民 　 連 　 合 　　   　　　　４６番            　　古　　市　　三　　久 

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

一　福島第一原発の現状と廃炉について   

　   

　１　福島第一原発１号機では、原子炉圧力容器の土台である 危機管理部長 原子力安全対策

　　ペデスタルの損傷により、大規模な地震発生時に原子炉圧  課 

　　力容器の倒壊が懸念されるが、県はどのように考えている   

　　のか尋ねたい。   

   

　２　ＡＬＰＳで発生する泥状沈殿物の脱水・減容化設備の設 〃 〃 

　　置の見込みについて、県の考えを尋ねたい。             

   

　３　ＡＬＰＳで発生する泥状沈殿物の脱水・減容化など、被 〃 〃 

　　ばくリスクの高い作業が行われるため、外気と隔離するグ   

　　ローブボックスの設置等により作業員の被ばくを低減する   

　　よう国及び東京電力に求めるべきと思うが、県の考えを尋   

　　ねたい。   

   

　４　ＡＬＰＳで発生する泥状沈殿物は、タンク貯留水の二次 〃 〃 

　　浄化処理によって今後も増加するため、泥状沈殿物を保管   

　　する場所のひっ迫が懸念されるが、県の考えを尋ねたい。   

   

　５　原子力規制委員会が、ＡＬＰＳ処理水の正確な分析や高 〃 〃 

　　線量廃棄物の適切な処理を担う東京電力の人材が不足して   

　　いると指摘しているが、県はどのように捉えているのか尋   

　　ねたい。   

   

　６　微量であっても溶融燃料を含む固体廃棄物は、全て燃料 〃 〃 

　　デブリとして取り扱うよう国に求めるべきと思うが、県の   

　　考えを尋ねたい。   

   

　７　燃料デブリは、高レベル放射性廃棄物として、国が管理 〃 〃 

　　及び処分することを法律で義務付けるよう国に求めるべき   

　　と思うが、県の考えを尋ねたい。   



                                                                            　　　 ２－２

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

　８　取り出した燃料デブリについて、政府機関による引受け 危機管理部長 原子力安全対策

　　を義務付け、福島第一原発構内に貯蔵されないよう、法律  課 

　　で定めることを国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ね   

　　たい。   

   

　９　現在行われている廃炉の取組は、燃料デブリの取り出し 〃 〃 

　　完了及び原子炉解体・更地化を目標としているのか、県の   

　　考えを尋ねたい。   

   

　１０　県は、中長期ロードマップを廃止措置計画と考えてい 〃 〃 

　　　るのか尋ねたい。   

   

　１１　中長期ロードマップと実施計画の関係について、県の 〃 〃 

　　　考えを尋ねたい。   

   

　１２　東京電力は、福島第一原発の廃止措置計画を国に提出 〃 〃 

　　　しているのか尋ねたい。   

   

　１３　福島第一原発の廃炉の最終形について、県の考えを尋 〃 〃 

　　　ねたい。   

   

　１４　福島第一原発の燃料デブリ撤去処分、施設解体処分、 知 事 〃 

　    規制解除までを要件化し、東京電力と国に義務付ける法   

      整備を国に求めるべきと思うが、知事の考えを尋ねた   

　　　い。   

   

二　教員の働き方改革について   

   

　１　県教育委員会は、多忙化解消アクションプランⅡの目標 教 育 長 教 育 庁 

　  達成に向け、必要な人員と予算を試算しているのか尋ねた   

　　い。   

   

　２　公立の義務教育諸学校等の教育職員の給与等に関する特 〃 〃 

　　別措置法、いわゆる給特法で定める教職調整額とはどのよ

　　うな手当なのか尋ねたい。



                                                                            　　　 ２－３

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

　３　給特法の教職調整額４パーセントに相当する超過勤務時 教 育 長 教 育 庁 

　　間が月８時間以内である公立学校教員の割合を尋ねたい。   

   

　４　県教育委員会は、公立学校教員の持ち帰り業務の削減に 〃 〃 

　　向け、どのように取り組んでいくのか尋ねたい。   

   

　５　県教育委員会は、公立学校教員の休憩時間の取得状況を 〃 〃 

　　調査しているのか尋ねたい。   

   

　６　令和４年度当初における教員不足の要因について、県教 〃 〃 

　　育委員会の考えを尋ねたい。   

　　   

三　いわき市内における河川整備について   

   

　１　いわき市内における夏井川水系河川整備計画の改良復旧 土 木 部 長 河 川 計 画 課 

　　事業実施後の進捗率について尋ねたい。   

   

　２　いわき市内における夏井川水系以外の河川整備計画の進 〃 〃 

　　捗率について尋ねたい。   

   

　３　県は、いわき市内における改修された県管理河川の維持 〃 河 川 整 備 課 

　  管理にどのように取り組んでいくのか尋ねたい。   

   

　４　県は、現在整備を進めている夏井川水門の操作規則の策 〃 〃 

　　定にどのように取り組んでいくのか尋ねたい。   

   

   

   

  

  

 

 

 

 


